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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 15. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 21.10.2019 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche-Ueffeln 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Wilhelm Clausing  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Andree Ahrens  
Herr Maximilian Busch  
Herr Daniel Weß  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Arndt Eggelmeyer  
Herr Laurentius Stuckenberg  
Herr Hanfried Wessling  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Reinhold Wübben  

Mitglied Die Linke 
Herr Bernhard Rohe  

Verwaltung 
Frau Doris Vortmann  

Protokollführerin 
Frau Anna-Lena Tschöke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Viktoria Weibert  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Holger Korfmann  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 20:03 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
29.04.2019 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Ueffeln 

  

 7   Haushaltsplanberatungen 2020   

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Clausing stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
ORM Eggelmeyer merkt an, dass seine Einladung erst am heutigen Tag angekommen ist.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Keine.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

29.04.2019 
 

 
OBM Clausing lässt über das Protokoll der letzten Sitzung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
                                           8 Stimmen dafür 
                                           0 Stimmen dagegen 
                                           0 Enthaltungen   
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Clausing berichtet, dass die beantragten drei Standorte für die Geschwindigkeitsanzeigen am 
20.05.2019 vom Straßenverkehrsbauamt Osnabrück genehmigt wurden. Die angeschafften Geräte 
sind zurzeit  an der „Neuenkirchener  Allee“ eingesetzt. Als nächstes soll die Installation in Höhe des 
Kindergartens aufgestellt werden.  
 
Eine weitere Begehung der Sandabbaufläche Wiemelsberg wird voraussichtlich am 29.10.2019 
stattfinden. Dazu wird der Lankreis Osnabrück, Vertreter der Stadt Bramsche, Vertreter der 
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Samtgemeinde Neuenkirchen und die Vorsitzenden der Heimatvereine Ueffeln-Balkum und 
Neuenkirchen eingeladen. 
  
Auch teilt OBM Clausing mit, dass das letzte Baugrundstück im Baugebiet „Steingräber Weg“ in der 
VA-Sitzung vom 26.06.2019 per Los vergeben wurde. Mit dem Bau des Spielplatzes in selbigem 
Baugebiet ist am 05.08.2019 begonnen worden. 
 
Herr Greife habe signalisiert, dass der B-Plan für die Erweiterung des Baugebietes „Im Mühlengrund“  
erarbeitet wird. 
 
OBM Clausing informiert die Ortsratsmitglieder über ein Schreiben der Deutschen Post vom 
16.09.2019. Es ist geplant eine Packstation in Ueffeln zu installieren. OBM Clausing regt an, die 
vormals von den Banken genutzten Räumlichkeiten bei Droste-Haars für die Packstation zu nutzen. 
Eine Nutzung durch die Banken wäre ebenfalls möglich und wünschenswert. 
 
Zudem hat es ein Schreiben an die Außenstelle des Straßenbauamtes in Fürstenau zur  Aufstellung 
eines Glascontainers am Buswendeplatz an der Dorfstraße gegeben. Eine Anfrage beim 
Kirchenvorstand zur Aufstellung eines Glascontainers auf dem Friedhofsparkplatz wurde abgelehnt. 
Nach einer ausgiebigen Diskussion über einen geeigneten Platz appelliert OBM Clausing an die 
Ortsratsmitglieder sich Gedanken über einen akzeptablen Standort zu machen.  
 
Außerdem berichtet OBM Clausing, dass das Straßenbauamt die alte Eiche am Ortsausgang Richtung 
Hesepe fällen möchte. Dies sei aus Sicherheitsgründen nötig. Es handelt sich um eine gesunde Eiche, 
die allerdings das Pflaster des Gehwegs hochhebt und somit eine Gefahr für die Allgemeinheit 
darstellt.  Er regt an die Eiche mit einem Schlenker zu umgehen oder eine Brücke an besagter Stelle 
zu installieren, sodass der Baum erhalten bleibt. 
 
Der Baum des Jahres soll auf Vorschlag der Verwaltung auf dem Spielplatz im Baugebiet „Steingräber 
Weg“ gepflanzt werden. 
 
OBM Clausing informiert über die Veränderungen der Buslinien 610 und 620. 
 
ORM Weß fragt, ob es möglich wäre eine vierte Stelle für die Messungen zu beantragen. 
 
OBM Clausing schlägt vor erste Erfahrungen zu sammeln und in ca. 2-3 Jahren einen weiteren Antrag 
zu stellen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin fragt, wer für die Verkehrsdisplays verantwortlich ist und wer diese an den jeweiligen 
Standorten installiert. 
 
OBM Clausing teilt mit, dass er die Verkehrsdisplays betreut.  
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Zudem möchte die Bürgerin wissen, ob es möglich wäre das Verkehrsdisplay, welches zurzeit am 
Ortseingang Richtung Neuenkirchen auf der Höhe von Eggelmeyer aufgestellt ist evtl. etwas nach 
hinten zu verschieben.  
 
OBM Clausing teilt mit, dass dies nicht möglich ist, da sonst die Versorgung mit Strom nicht 
gewährleistet ist. 
Die Standorte sind vorgegeben und müssen eingehalten werden.  
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Ueffeln 
 

 
OBM Clausing schlägt vor, die noch vorhandenen Mittel in Höhe von 1.100 Euro in das Jahr 2020 zu 
übertragen. Von diesem Geld können im Jahr 2020 diverse Projekte unterstütz werden. 
 
ORM Stuckenberg regt an die Kirchengemeinde jetzt schon zu unterstützen. Zudem sollte daran 
gedacht werden, dass im nächsten Jahr sowohl der Schützenverein als auch der Sportverein ihr 
Jubiläum feiern und das Freibad eröffnet wird. 
 
OBM Clausing möchte die Anträge der Vereine erstmal abwarten und in der Ortsratssitzung im 
Februar über das weitere Vorgehen beraten. Er merkt an, dass in der Übersicht der Ortsratsmittel ein 
Fehler enthalten ist. Die Verkehrsdisplays haben nicht 1077,32 Euro gekostet, sondern 777,32 Euro. 
 
Die Ortsratsmitglieder einigen sich darauf, die noch zur Verfügung stehenden Mittel in Höhe von 
1.100 Euro in das Jahr 2020 zu übertragen und im Februar über die Vergabe der Ortsratsmittel zu 
diskutieren. 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2020  
 
OBM Clausing erläutert die vorgesehenen  Haushaltsmittel für den Ortsteil Ueffeln. 
Geplant sei unter anderem der Endausbau der Straße im Neubaugebiet „ An der Hasenheide“. Es 
sollen zwei Entwürfe vorgestellt und mit den Anliegern diskutiert werden.  
 
ORM Wessling bittet den Ortsbrandmeister einzuladen, damit dieser den Plan aus Sicht der örtlichen 
Feuerwehr bewerten kann. 
 
ORM Stuckenberg bittet den gesamten Ortsrat zu der Veranstaltung einzuladen. 
 
OBM Clausing teilt mit, dass kein Geld für die Sanierung der Fußwege im Haushalt vorgesehen ist. 
Der Betriebshof ist aber beauftragt die kritischen Stellen sukzessiv  auszubessern.  
 
OBM Clausing bedauert, dass die Sanierung der Friedhofskapelle nicht in den Haushaltsmitteln 
berücksichtigt wird. Die Stadt Bramsche steht mit in der Verantwortung die Friedhofskapelle zu 
sanieren. 
 
ORM Stuckeberg berichtet, dass es einen Arbeitskreis mit jeweils einem Fraktionsvorsitzenden gibt. 
Dort soll die Gesamtsituation der städtischen Friedhöfe gesichtet werden. Der Landesrechnungshof 
habe die Kostenberechnung der Stadt Bramsche bemängelt. Daher soll in interfraktioneller 
Zusammenarbeit ein Weg gefunden werden die städtischen Friedhöfe zu subventionieren. Das 
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Ergebnis des Arbeitskreises sollte erst abgewartet werden, danach sollte man sich an die Stadt 
wenden und Subventionen verlangen.  
  
OBM Clausing ist der Meinung, dass die Stadt für den Erhalt der Friedhofskapelle aufkommen muss. 
Die Unterhaltung soll dann in Form von Spenden und ehrenamtlichem Engagement von den 
Ueffelner Bürgern geleistet werden. 
 
ORM Busch erinnert daran, dass es sich lediglich um einen Haushaltsentwurf handelt, zudem muss 
man bedenken, dass es auch andere Ortsteile gibt in denen Baumaßnahmen notwendig sind.  
 
Die Ortsratsmitglieder empfehlen, dass die Stadt Bramsche sich an der Sanierung der Ueffelner 
Friedhofskapelle beteiligt. 
 
Der Park- und Wendeplatz am Steinbruch wird vorerst nur geschottert und sobald die Bauarbeiten 
durchgeführt wurden soll eine richtige Park- und Wendemöglichkeit geschaffen werden. Ein 
entsprechender Haushaltsansatzwird im Jahr 2021 bereitgestellt. 
 
Zudem erläutert OBM Clausing, dass für die Nachpflanzung der Beete an der Dorfstraße 15.000 Euro 
im Haushalt vorgesehen sind. 
 
ORM Wessling merkt an, dass die Schulhofmauer eine Gefahr für die Schüler darstellt. Die Fugen 
fallen allmählich heraus und dadurch lockern sich die Steine. Dies muss zeitnah instandgesetzt 
werden.  
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
Keine.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Stuckenberg  merkt an, dass der Eimer des Abflusses an der Dorfstraße (Höhe Klarmann) mit 
Laub voll ist und geleert werden muss, da sonst riesige Pfützen auf der Dorfstraße entstehen. 
 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Keine.  
 
 
 
 
Wilhelm Clausing  Anna-Lena Tschöke 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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